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 ATA 008/12 
                   Aos vinte e seis dias do mês de março do ano de dois mil e doze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a oitava SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos Tejada 
Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli Antônio 
Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo “quórum”, o 
Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinando 
que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 007/12. Foi posta em 
votação a ATA ANTERIOR 007/12, previamente recebida pelos edis, sendo esta 
APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM 007/2012- enviando Projeto de Lei 008/2012; 
Edital de chamamento para eleição do Conselho Municipal de Assistência Social.  
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. 008/12 enviando proposições aprovadas em sessão 
passada; Of. legislativo 005/12- enviando projeto de lei 005/12 aprovado em sessão 
passada; Of. legislativo 006/12- enviando projeto de lei 006/12 aprovado em sessão 
extraordinária. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ILO 
(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Desculpou-se por ter 
chegado atrasado ao Seminário de Endividamento no presente dia. Expôs que no final do 
mês passado fez um pedido de providência e foi aprovado por unanimidade, relativo a um 
ramal que sai da residência do Ex-Vereador Clóves, passando pela residência  de 
Armando, Luciano, indo até a residência do comandante Cláudio. Explanou que é 
vergonhoso ser vereador desta região, dessa localidade, devido ao estado em que se 
encontra essa estrada atualmente. Esclareceu que no momento não está tão precária 
quanto estava na semana anterior. Pois a estrada já foi feita por três moradores, foi feito 
um grande trabalho, não sabia se o Ex-Vereador tinha conhecimento. Discorreu que faz 
mais ou menos um ano que foi feito um reparo nesta estrada, quando o comandante da 
Brigada Militar se aproximou do Prefeito prometendo de até chamar a RBS. Entretanto, foi 
feito um pequeno trabalho. Ressaltou que, atualmente, a estrada se encontra em 
péssimas condições e possui uma pedra que impossibilita as condições de tráfego. 
Destacou que pedido foi aprovado na Casa por todos os vereadores e não foram tomadas 
providências. Reforçou seu pedido ao Secretário de Obras, Prefeito, Administração, 
solicitando que tomem providências nessa estrada, visto que nela residem moradores de 
Barão do Triunfo. Usou a tribuna: VEREADOR JORGE (DEM)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e aos demais presentes. Comentou sobre o Seminário de Endividamento 
ocorrido no presente dia. Explanou que a Casa estava lotada, mas percebeu um 
diferencial nesta reunião. Expôs que não queria contrariar o Presidente da Comissão de 
Agricultura, Vereador Álvaro, mas foi para resolver os problemas de dívidas dos 
fumicultores. Colocou que quem deve sabe que tem que pagar, não é contra os 
agricultores que devem, como foi falado por quase todos os agricultores que todos têm 
dívidas. No entanto, o que lhe chamou a atenção foi que no final vieram três advogados e 
se puseram à disposição para trabalhar para as pessoas. Frisou que não gostou dessa 
atitude, contudo não era contra esta reunião. Explanou que estes advogados se 
dispuseram a trabalhar, vieram deputados, pessoas para articular a reunião. Contudo, há 
advogados na região também, porém talvez não estejam correspondendo aos anseios da 
comunidade. Todavia, ficou com indignação a respeito de vir três advogados. Na ocasião 
havia um advogado palestrando e dois disponíveis que poderiam começar as atividades. 
Declarou que concordará e assinará embaixo no momento que eles liberarem todas as 
dívidas dos agricultores. Lembrou que o palestrante disse que não tem como defender de 
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levantar o fumo dos galpões e foi isso que lhe chamou mais a atenção. Pois se vieram 
três advogados e os deputados para defender, teria que ser para não tirar o fumo do 
galpão. Depois de resolvido isso até concorda, mas a princípio não tem como concordar. 
Neste instante exibiu fotos no telão: Brasil forte, cidades melhores. Referiu que o PT se 
mostra a nível federal e estadual. Comentou sobre o Pronaf, havendo um valor 
expressivo, que é de várias cidades e talvez não os estejam atingindo, porque se os 
estivessem atingindo quiçá não precisasse falar em Pronaf (Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura Familiar), mas o resultado estava ali e trouxe de Brasília 
relativo ao assunto. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e aos demais presentes, aos dois Ex-Vereadores presentes, em especial, seu 
amigo Clóves que, para seu contentamento político, atualmente fazia parte do PTB. 
Reportou-se ao comentário do Vereador Jorge partilhando de seu pensamento. 
Desculpou-se por não ter participado do Seminário de Endividamento uma vez que ele 
tem tido um acúmulo de trabalho. Escusou-se também por não ter vindo à sessão 
extraordinária de quarta-feira na votação de um projeto importante, devido aos seus 
compromissos. Frisou que não era pelo fato de não serem remunerados nas 
extraordinárias que não compareceu. Expôs que gosta de fazer parte de todas as 
discussões, sobretudo, quando envolve interesses do Município. Quanto ao comentário 
deixado pelos referidos advogados, que não os viu e nem os conhece, pelo que sabe, se 
não mudaram as leis, eles também não estão bem informados, posto que quando os 
agricultores estão recorrendo as suas dívidas considerando-as exorbitantes ou 
impossíveis de pagar. Explanou que o que sabe é que a justiça não pode levantar o fumo 
sem que o processo seja julgado, se não houve mudança na lei, eles não estão bem 
informados e é ruim lidar com pessoas que não estejam bem informadas. Explicou que já 
vieram muitas equipes de advogados ludibriando a camada mais importante do Município 
que são os agricultores e espera que os que estavam presentes no seminário não tenham 
esse objetivo. Todavia, estava hesitante com o que viu, porém espera que não aconteça 
nada contra os agricultores. Comentou que deveriam ir com calma, olhar de uma maneira 
bem tranquila e tomar uma decisão em quem contratar para resolver as suas dívidas, isso 
é algo importante. Expôs que é como disse o Vereador Jorge, há muitos advogados na 
região que poderiam assessorar. Pois, às vezes, uma audiência para julho ou agosto, que 
seja antes, sendo em Porto Alegre é muito mais difícil. Mencionou que há advogados em 
Barão do Triunfo, Arroio dos Ratos ou São Jerônimo. Deixou uma recomendação aos 
agricultores, que não se iludissem, para não se decepcionar. Salientou que se preocupa 
muito quando se trata de dívidas, porque pelo que percebeu foi tratado muito relativo a 
esta questão da dívida do fumo. E o produtor de fumo, também se envolve com dívidas 
que não estão relacionadas com o fumo, não se pode resolver um só tipo de dívida, que 
no caso seria de fumo, pois neste caso pareceria que estão dando exclusividade para 
dívida do fumo. Destacou que com qualquer outra dívida a pessoa pode acabar com seu 
CPF trancado no Serasa ou em qualquer outro departamento que possa impedir 
negociações. Lembrou que por isso devem ser tomados os verdadeiros cuidados, esse 
era o seu alerta. Relatou que no presente dia se deparou na sua sala com uma espécie 
de ofício em agradecimento ao que pôde ajudar a comissão organizadora da Festa da 
Uva, que é a maior festa da região. Ficava muito grato em terem reconhecido que ele 
pôde intermediar algo, visto que a missão do Vereador, como diz sempre na tribuna ou 
em qualquer outro ambiente, que o Vereador não se elege para si mesmo ou para se 
promover, mas sim para promover o bem Município. E se orgulha muito de seus 
deputados que o apoiaram, que puderam ter participação nessa festa. Pois é a festa que 
os orgulha, a maior festa do Município e da região. E os seus deputados mostram toda a 
boa vontade quando são solicitados, Declarou que isso se dá ao fato de que tiveram certa 
votação, que podia dizer até que foi expressiva no Município. Acredita que é isso que 
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devem fazer. E não estava fazendo um favor, estava cumprindo com a sua obrigação. Crê 
que é onde pode mostrar aquele trabalho que chama de trabalho coletivo, sendo que este 
repercute  no meio comunitário, social, é esse seu objetivo. Colocou que só ficava 
chateado porque houve vereadores que vieram ao Município e arrancaram centenas de 
votos, mas sabe que foi solicitado ajuda. E disseram que agora não havia nada, os cofres 
estavam secos, que o Estado estava em situação quase emergente e o país também. 
Ponderou que isso está muito na boa vontade, consideração e o respeito pela votação 
que ali fizeram.  E isso os seus deputados estão tendo, pois ele trabalha e faz política e já 
deixava um recado: o eleitor tem que considerar aquele que considera o Município e não 
aqueles que  vêm somente para “sugar”, os chamados anus, querem pegar a “casinha do 
João-de-barro” pronta, mas não querem ter o trabalho de fazer. Deixou dito que quem não 
quer ter o trabalho de fazer, não quer ajudar o Município, indagando que para ganhar 
votos era bom. Colocou que sempre diz que quando  Barão  se emancipou e teve a sua 
primeira legislatura, da qual fez parte, estavam entre os 15 (quinze) municípios mais 
pobres do Rio Grande do Sul. Acredita que hoje não sejam estas as estatísticas, mas é 
ainda de um povo humilde, que não quer ser ludibriado, visitado e lembrado na hora em 
que este pode dar um voto para um deputado. Por isso deixava um alerta: se os seus 
deputados amanhã ou depois virarem as costas para o Município, que o eleitor vire as 
costas para eles, pois não estarão dando respeito a quem os respeitou. Usou a tribuna: 
VEREADOR PAULO FERNANDO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais 
presentes. Fez comentários de que esteve no Campeonato Regional, na festa da Capela 
Luterana na Linha Nova, participou também de aniversário. Agradeceu à Câmara pela 
realização de Seminário de Endividamento, quando a Casa estava cheia, pelo trabalho 
que foi organizado com os funcionários e vereadores. Agradeceu ao Presidente da 
Comissão pelo bom trabalho. Destacou que é preciso começar a se unir mais para 
participar, lutar sempre e estar organizado é importante para todos. Parabenizou a 
Câmara pelo trabalho prestado junto com à Comissão da Agricultura. Expôs que esteve 
na semana que passou na exposição da Afubra, no dia 21 de março. Comentou que os 
agricultores aprendem muito nessas exposições. Na ocasião havia a presença do  
Governador Tarso Genro com o pessoal  da Secretaria de  Agricultura do Estado, quando 
estiveram vários deputados, a Senadora Ana Amélia também estava presente, deputados 
estaduais e federais estavam participando. Ressaltou que essa ida só contribuiu e 
aprenderam muito, o que é importante para povo que tem  muitas dificuldades na 
agricultura. Em COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer 
uso da palavra. VEREADOR DERLI (PMDB)- “Abriu mão.” Usou a tribuna: VEREADOR 
ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e aos demais presentes. Agradeceu as 
equipes que estão participando do Campeonato Regional: Gravatá, Chester, Projer e Real 
Madrid e Linha Francisca, sendo que o último não compareceu. Na chave B, Galera 
Renascer, Galera do Mercado, Santos, Bayer e Galerinha. Na chave C, que jogará no 
próximo domingo, Passo Grande, Linha Nova, Barra do Ribeiro, Nacional e Tapense. 
Chave D, dia 15, Galera, Santa Elisa, Grêmio União, Inimigos da Bola  e Santa Bárbara. 
Expôs o resultado da primeira rodada parabenizando a todos, a Gravatá pelo ótimo 
futebol, sendo que marcaram 12 pontos na primeira rodada e chegaram mais perto com 
quatro pontos, Real Madrid, Chester e Projer com dois pontos. Classificando também 
nessa 2ª, saindo fora o Galerinha, se classificando Galera do Mercado, de Cerro Grande 
do Sul, Bayer em 2°, Santos em 3° e 4° lugar Galera  Renascer. Agradeceu a presença 
do Vereador Derli nesse campeonato, Vereador que está sempre apoiando o esporte 
junto a eles. Explanou que este fez parte da comissão no campeonato municipal e está 
sempre envolvido no esporte, faz parte de um conselho consultivo criado pela Casa para 
fazer melhoras no Ginásio de Esportes. Agradeceu ao Vereador Ivan que esteve presente 
cedo da tarde, ao Vereador Renato, Vereador Paulo Fernando. Agradeceu a diretora 
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Tanise por estar presente também. Comentou sobre o Seminário de endividamento, 
agradecendo às autoridades que estiveram presentes neste, ocorrido pela primeira vez na 
Câmara de Vereadores. Agradeceu igualmente ao Presidente da Câmara, Ivan, em nome 
dos agricultores, por ter colaborado e ajudado com a Casa, com os poderes que tem para  
que se realizasse esse seminário, sobretudo ao Deputado Estadual Edgar Pretto  e o 
Deputado Federal Dionísio Marcon, Doutor Paulo Renan Soares, que veio com sua 
equipe de advogados. Agradeceu aos vereadores que fizeram parte da Mesa, a Comissão 
da Agricultura, que fazem parte junto com eles deste trabalho, agradecendo por estar 
junto neste seminário que foi um das coisas mais importantes que já aconteceu no 
Município. Deixou dito aos vereadores que o advogado estaria atendendo novamente em 
Barão do Triunfo na terça-feira,  a partir das nove horas da manhã. Queria dar uma 
resposta ao Vereador Jorge e acredita que este  não estava interado, até pelo fato de as 
pessoas não procurarem muito o vereador Jorge por essas questões da  agricultura. Pois 
o Vereador Jorge nunca foi agricultor. Colocou que pelo que sabe ele era motorista, 
depois comerciante, por isso ele não estava entendendo a situação dos agricultores. O 
Vereador Osmar também se estivesse participando junto aos agricultores nesta causa 
eles não estariam falando hoje o que falaram ali. Infelizmente acontece de os vereadores 
falarem e esquecer que eles têm a maioria, mais de 90% do Município é agricultor e a 
situação dos agricultores do Município, é uma situação muito complicada e que é muito 
difícil alguém vir à tribuna defender, visto que é dificílimo as pessoas chegaram ali e 
defender os agricultores e os interesses do Município. Todavia, se ele está confiando e a 
Câmara está apoiando, as pessoas estão apoiando e conhecem os deputados e não era 
de hoje, mas desde 2009, defendendo as causas dos pequenos agricultores. Salientou 
que não é comum ver um deputado federal ou estadual fazer isso. Explicou que esses 
deputados já tem uma trajetória de trabalho em cima dos agricultores. Declarou que há 
quem tenha vergonha de defender as pessoas que devem, às vezes, eles se esquecem 
que devem também e que precisam da ajuda de outras pessoas. Destacou que não fazia 
pouco dos jurídicos que têm no Município, porém são muito poucos e o conhecimento que 
eles têm é muito pequeno para defender a causa dos agricultores e enfrentar as 
empresas. Pois são as maiores empresas que vem massacrando os agricultores, tem que 
ter coragem para chegar ali e dizer, tem que sentir na pele o que estão fazendo e não 
pessoas que não conhecem a situação. Saliento que afirmava isso porque conhece, 
nasceu na agricultura e defendia os agricultores há muito tempo. Disse que criaram um 
movimento de pequenos agricultores para defender os agricultores. E hoje trouxe os 
deputados porque conhece o trabalho destes. Explicou que jamais um deputado estadual 
ou federal colocará o nome dele a perder. E eles têm uma equipe de advogados que 
enfrentará as empresas de fumo que estão fazendo cobranças injustas. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foi votado e aprovado por unanimidade: 
URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI 008/2012 e PROJETO DE LEI 008/2012- Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a proceder à prorrogação da Lei Municipal 034/2012 
(Contratação de servidor efetivada), para atender necessidade de excepcional interesse 
público e dá outras providências. FOI VOTADA E APROVADA POR UNANIMIDADE 
DIÁRIA DOS VEREADORES JORGE, DERLI e ILO DE IDA AO PARQUE DE 
EXPOSIÇÕES DA EXPOAGRO AFUBRA, RINCÃO DEL REY, RIO PARDO/RS, DIA 23 
DE MARÇO DE 2012. ASSUNTO: ESTIAGEM, AUDIÊNCIA ORGANIZADA PELA 
COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E COOPERATIVISMO DO RIO GRANDE 
DO SUL. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, 
quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR JORGE, Líder do DEM- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Quanto à estiagem falou um pouco sobre a 
audiência pública que participou na Expoagro, estavam presentes os vereadores Derli, Ilo, 
Renato e Fernando. Comentou que temos a média dos últimos dez anos, foi informado a 
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eles sobre as estiagens, a produção de milho 3.486 kg (três mil quatrocentos e oitenta e 
seis quilos), e é irrigado até 12.000 kg (doze mil) quilos de milho. Nessa ocasião foi 
comentado sobre fazer açudes, armazenar as águas. Lembrou, em relação ao Vereador 
Osmar, que fez um pedido ao Deputado Sergio Morais, que está para vir duas 
retroescavadeiras, ao menos foi falado na Casa que viria, pois quando é algo construtivo 
é bom, porque vindo duas retros para este fim será de grande utilidade para a 
comunidade. Esclareceu ao Vereador Álvaro que  é preciso ter certeza do que se fala 
para não ser advertido. Se o Vereador Álvaro não sabia ele foi plantador de fumo, tinha 
estufa, plantou três anos, depois o Prefeito o chamou para trabalhar como secretário de 
obras e foi quando parou de plantar fumo, mas foi agricultor por três anos. VEREADOR 
OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Colocou que não 
poderia deixar de responder ao Vereador Álvaro que lhe parece que se exalta um pouco 
nas suas colocações, até acusando, parecendo que ali não se tem coragem para 
defender os agricultores. Comentou que já disse várias vezes na tribuna que é agricultor, 
defende os agricultores, mas defende quem tem razão. Explanou que ele, Vereador 
Osmar, não era de fazer  muito barulho, pois trabalha mais do que faz barulho. E no 
Município existem várias camadas de agricultores, porque o agricultor organizado não 
anda correndo para negociar suas dívidas. E ele estava correndo para negociar suas 
dívidas porque não é organizado. E tem mais pessoas que se julgam mais  agricultores, 
porém para ele são agricultores fantasiados. Reportou-se ao comentário do Vereador 
Álvaro, que disse que criou o Movimento dos Pequenos Agricultores, mas não gostaria de 
levar os comentários à frente, porque não participa de entidade alguma para levar 
vantagem pessoal, nem para a sua família e nem na política. Deixou claro que só se 
orgulhava de ser político em Barão do Triunfo por representar o povo, mas não lhe dava 
um centavo de lucro, para ele é uma ajuda de pagamento na qual se orgulha em fazer 
esse trabalho, porque o povo precisa de alguém  que os represente. No entanto, ser 
vereador por interesse considera uma besteira e uma ignorância, é um atentado contra o 
povo de seu município. VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu desculpas pelo atraso no Seminário 
da Agricultura. Expôs que há comentários de que são pessoas que não estão querendo 
pagar as suas dívidas, mas ele enxerga bem diferente, são agricultores apavorados 
tentando negociar suas dívidas de maneira a fazer um pagamento correto, com juros não 
abusivos, absurdos, que tem certeza que essas firmas cobram. Referiu que devia na firma 
mais de R$ 4.000,00 (quatro mil reais), eles foram negociar e ele pagou R$ 2.000,00 (dois 
mil reais) e não ficou devendo mais nada. Indagou ao instrutor porque devia tanto, sendo 
que na nota vinha que são insumos, e nem ele soube lhe explicar porque aumentavam 
tanto as dívidas. Explanou que não sabe se os advogados ajudarão ou não, mas com 
certeza algo de bom farão, visto que pior que está dificilmente ficará para essas pessoas 
que andam procurando ajuda. Colocou, quanto à ida à Expoagro, que à tarde assistiu a 
uma palestra do Presidente da Organização das Cooperativas do Estado do Rio Grande 
do Sul, Virgílio Frederico. Comentou que assistiu outro palestrante, que era representante 
de Ivar Pavan, referindo que essas pessoas incentivam os pequenos municípios a criarem 
cooperativas, pois assim se consegue desenvolver melhor o Município, com recursos e 
pequenas indústrias. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Comentou que na sexta-feira que passou esteve na 
Expoagro, quando estavam presentes os vereadores Derli, Jorge. Declarou que 
participaram também de audiência pública, seminário, que foi de grande proveito para as 
pessoas que estavam presentes, sendo que uma grande parte era agricultor. Agradeceu a 
presença das pessoas do Município que compareceram, de todas as autoridades,  a 
presença de dois deputados, Deputado Federal Alceu Moreira e Deputado Estadual 
Edson Brum. Foi um grande evento, com muitas pessoas. Considera que conseguiu 
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aprender muito nestas palestras da Expoagro. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu aos agricultores do Município e de 
outros municípios que estiveram presentes no seminário de endividamento no presente 
dia, buscando as informações que a Casa Legislativa trouxe para região que outras 
câmaras de vereadores não fazem. Expôs que esse é um belo trabalho para a Câmara, 
quando se trabalha nesta área, quando há envolvimento de outros municípios. Assim 
como se trabalha pela RST-470 que vem outros municípios para apoiar. Comentou que é 
de família agricultora, todos vivem da agricultura e quando se cria uma situação para 
ajudar aos agricultores, não se pode excluir a família, ajuda a família, beneficia a si 
próprio e a todos. Declarou que quando trabalharam no projeto Luz Para Todos, e 
trouxeram para a Casa, na época enfrentaram a Prefeitura que não acreditavam no 
Programa Luz Para Todos, uma vez que diziam que era um projeto para beneficiar o 
Governo Federal. Hoje todos estão vendo a realidade  que há de conseguir luz para 
todos. Afirmou que é um programa do governo do Partido dos Trabalhadores que deu 
certo na cidade, e que hoje está buscando outros recursos que considera que também 
beneficiará o povo do Município e os agricultores. Discorreu que quando se trabalha no 
programa Minha Casa Minha Vida, é outro projeto que poderia ser muito bem implantado 
dentro do Município e não está sendo. Há outros projetos e trabalha para que isso 
aconteça dentro do Município e não acontece, e por isso sempre haverá enfrentamento. 
Declarou que estava ali para defender os agricultores, é para isso que estava na cadeira. 
Deixou dito que defendia esse tipo de pessoa e foram essas pessoas que o colocaram ali, 
é para elas que trabalha e para todas as outras que o procurarem, pois está à disposição 
de todos. Gostaria de saber sobre quando os agricultores souberem dos comentários da 
presente, afirmando que ficariam sabendo. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE IVAN- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou que considerou o Seminário de 
Agricultura importantíssimo, pois houve a presença de inúmeras pessoas, de vários 
vereadores, organizada pela Comissão da Agricultura, com a presença do Presidente da 
Comissão Álvaro Duarte da Silva. Estavam ainda presentes os vereadores Paulo 
Fernando, Belmiro, Ilo, Derli, Jorge e Renato, o Prefeito Odone, Homero representante do 
Sindicato e Elias representante da Emater. Considerou muito produtiva a reunião, acredita 
que se os agricultores devem estar unidos em prol de objetivos comuns, ainda que em 
uma reunião dessa não se definam os rumos da agricultura no país ou no Município. No 
entanto, elas começam a criar corpo na hora em que se acredita que estando unidos se 
tem mais força. Destacou que isso se dá independente dos objetivos, que nem sempre 
são comuns e as razões nem sempre são as mesmas. Considera que foi essa a intenção 
do Presidente da Comissão da Agricultura, proporcionar esse debate e torcer  que surta 
efeitos positivos. Mencionou a presença do palestrante Doutor Paulo René, no qual não 
vê desprestígio e sim alguém que coloca seus pontos de vista. Pois não quer dizer que 
uma pessoa venha no Município e faça uma palestra, que faça pouco dos advogados da 
região. Acredita que até cria uma motivação a mais para que se lute cada vez mais por 
aquela sua profissão ou por aquele seu objetivo. Agradeceu aos vereadores que 
compareceram, à Câmara pela eficácia na distribuição dos convites e considera que o 
resultado foi o melhor possível. Declarou que  nunca se  alcança a perfeição, visto que 
partindo de seres humanos isso se torna muito difícil. Parabeniza o Vereador Álvaro e 
ressaltou o que foi  falado em  contrário a algumas  ações. Todavia, vê que é o modo de 
cada um pensar, cada um tem sua maneira de entender o que considera certou ou 
errado. Por este motivo é um parlamento, uma Casa Legislativa, que é a casa dos 
debates. Lembrou que no dia seguinte teriam a presença do Cartório Eleitoral, na Casa. 
Frisou que o Cartório está cumprindo uma agenda importante no Município, porque 
antigamente não havia esse trabalho de deslocamento do cartório, esta ação faz com que 
a pessoa que queira transferir seu título tenha oportunidade e é de grande satisfação para 
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a Casa receber este órgão. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia 02 de abril de 
2012, na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 26 de março de 2012. 
 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 
 


